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   COMPTE RENDU du COMITE DIRECTEUR DU 19 JANVIER 2009  
 
Présents : Jacqueline Claudel, Mireille Dumas, Catherine Francoz, Maryline Gensel, Géraldine 
Latte,  Luc Olivier Barriol Philippe Bonnin, Jean Michel Bruyat, Bernard Davenet, Fabrice 
Ferrand, Jean Pierre Foray, Philippe Lacroix,.Philippe Lafay, Anthony Lefèbvre, Jean Michel 
Losa, Pascal Martin,   
Excusés :  Yannick Malpot, Sandrine Bouisson (pouvoir à G.Latte), Sylvie Liabeuf (pouvoir à 
JMBruyat) Laurence Fontanillas, Gérard Vassenet, Jonathan Grossier, Patrick Scarpati, Jocelyn 
Candela, Simon Lévèque, Jean Micolon(pouvoir à LOBarriol)et Marc Ramez(pouvoir à P.Bonnin). 
Invités  : Jean Bernard Duchateau, Pascal Massol, Alexandra Kircher. 
 
Approbation du procès verbal du comité directeur du 19/11/08.  
 
1. Administratif et financier  
Licences : 
Pour la première fois, la ligue a dépassé les 3000 licenciés. 
A ce jour, 2947 validées et 167 en cours soit un total de 3114 licences. 
Au niveau national, nous sommes la 5ème ligue et toujours en tête pour le pourcentage de 
progression  
Il est rappelé que les  présidents de clubs s’engagent lors de l’affiliation à licencier tous leurs 
pratiquants. 
 
Budget prévisionnel 2009 (cf document joint) 
Adoption du budget prévisionnel complémentaire : 5000€ à la CERA, 1800 € pour l’action  
Escrime magazine, 2000€ pour l’intervention des médecins sur les compétitions ligue, 1000€ 
d’achat de matériel, 4000€ pour l’arbitrage départemental (soit 1000€ par comité départemental) 
et 9600€ de réversion sur la licence aux comités départementaux.  
Compte tenu des ressources supplémentaires (3114 licences au lieu des 2600 initialement 
prévues), le prévisionnel est ainsi présenté avec un déficit  d’un montant inférieur à 15000€ 
comme souhaité par l’AG d’octobre. 
 
Demande d’aide du club de Privas : 
Une aide de 1500€ est demandée pour la venue de l’équipe de France d’épée en stage à Privas 
au mois d’avril. Il s’agit d’une convention passée entre la fédération et la Ville de Privas. Tout en 
reconnaissant la promotion de notre sport par le biais de telles organisations, la ligue n’a pas 
vocation à se substituer à la fédération pour financer le haut niveau ni à financer des collectivités 
locales. Le budget prévisionnel présenté ne fait apparaître aucune action à financer en direction 
directe des licenciés de la ligue ou du club de Privas. Il ne s’agit pas par ailleurs d’une action 
nouvelle puisque ce stage sera organisé pour la 4ème année. De plus, des dossiers similaires 
pourraient se présenter au fleuret et au sabre avec également demande de soutien financier. 
Dans l’état actuel du dossier présenté, le comité directeur émet un avis négatif.  
 
Matériel : 
Accord pour l’achat de 3000€ de matériel. 
Malgré les relances, il reste  2600€ d’annuités non recouvertes (3 clubs débiteurs). 
 



 
 
 
 
2. Organisation du travail des commissions (cf documen t joint)  
Les commissions de discipline et d’appel discipline sont à compléter  
La commission de discipline référent Marc Ramez ; membres :Jean Pierre Foray, Jean Micolon. 
Un appel à candidature complémentaire sera fait auprès des licenciés. 
La Commission d’appel référent Philippe Lafay ; membres : Mireille Dumas,Luc Olivier Barriol, 
Jean Michel Losa et Jean Michel Bruyat. 
La commission jeunes (qui concerne les jeunes de 16 à 25 ans) avec pour référent Simon 
Lévêque  a déjà organisé une réunion pour l’Isère le 27/12/08 à Voiron pendant le stage de Noel.  
Dates proposées pour les autres départements : Ardèche et  Drôme le 13 mai 2009 à Valence de 
17h à 19h ou 18h à 20h ; Savoie et  Haute Savoie le 4 avril 2009 à Chambéry de 10h à 12h. 
Il est demandé que chaque club envoie au moins un jeune. 
Informatique : le président présente un audit réalisé par Jonathan Grossier sur le site de la ligue. 
Fabrice Ferrand est chargé de prendre contact avec lui pour préciser et réaliser les modifications 
proposées. 
 
Un groupe de travail sur le développement, la formation,l’ emploi et l’aide aux dirigeants est mis 
en place avec pour référent Philippe Lafay.  
 
3. Rapport sportif (cf document joint) 
 
4. Actualités fédérales (comité directeur du 17/01/09)  
Représentants de la ligue élus dans les instances fédérales : 

- comité directeur :J.Claudel et P.Bonnin 
- bureau fédéral : P.Bonnin 
- commissions : J.Claudel (Epée D, arbitrage, informatique) ; D.Margueretaz (Epée D) ; 

P.Lafay (conseil consultatif comités départementaux ; emploi-formation) ; JB.Duchateau 
(sabre H) ; F.Sterckx (sabre D) ; S.Leveque (jeunes) ; P.Bonnin(haut niveau). 

Licences : la ligue Dauphiné Savoie est une nouvelle fois félicitée par le président Pietruszka et 
mise en avant pour sa progression 
Rapport d’Albin Sirven sur la formation : constat alarmiste tant sur le niveau des candidats aux 
diplômes fédéraux que sur l’absence quasi totale de formation continue des enseignants. 
Présentation des nouveaux diplômes et de la VAE. 
La fédération a conclu une convention avec l’entreprise ARTOS pour la fourniture des pistes tissu 
(environ 2000€ par piste à commander avant mai). 
CNDS : présentation des changements prévus en 2009. 
Il est rappelé que tout courrier en direction de la fédération doit obligatoirement passer par les 
ligues. 
 
5. Questions diverses 
Labellisation  
Les candidatures de 8 clubs ont été transmises à la ligue par les comités départementaux dont 1 
avec avis défavorable. Au plan national, une centaine de dossiers (sur 750 clubs) ont été 
enregistrés. 
Logiciel en Garde la version gratuite ne dispose plus de certaines options. Cela ne semble pas 
gênant pour organiser nos compétitions. 
 
La séance est levée à 22h40. 
 
La secrétaire générale,                                                                    Le président, 
Mireille DUMAS                                                                               Philippe BONNIN 
 


